

Flash Info du Secteur



« News du secteur »

✚ Nouvelles nominations au sein du secteur

- M. Hammou MOUSTAIN (dgd.@alkarama-mc.org.ma) a été nommé Directeur Général de l'Association de microcrédit AL KARAMA, en remplacement de M. Othmane EL AMRANI.
- M. Aziz HEDDAD (a.heddad@brjmaroc.org.ma) a été nommé Directeur Général de l'Association de microcrédit BAB RIZQ JAMEEL.
- M. Az El Arab ALAMI OUZZANI (alamiouazzani.inmaa@gmail.com) a été nommé Directeur Général de l'Association de microcrédit INMAA, en remplacement de M. Hammou MOUSTAIN.

✚ Lancement de « Min Ajliki Academy » au CMS

Le CMS a lancé le 3 octobre 2018, avec l'appui de l'APEFE Wallonie-Bruxelles, une nouvelle initiative pour l'autonomisation socio-économique des femmes de la région Casablanca-Settat, baptisée « Min Ajliki Academy ».

L'Académie cible principalement les jeunes femmes porteuses de projets ayant des idées innovantes à fort potentiel de croissance et la volonté de contribuer au développement durable de la région. Le plan d'action s'articulera autour des 4 axes majeurs suivants : la sensibilisation, la formation, l'accompagnement et l'appui à la commercialisation.

« Min Ajliki Academy » devrait accueillir sa première promotion en janvier 2019 et clôturer ses activités par l'organisation d'une compétition pour les femmes entrepreneures qui auront suivi le parcours. A titre de rappel, les dossiers de candidature des bénéficiaires des AMC devront être adressés au CMS au plus tard le 30 novembre 2018.



<https://lematin.ma/express/2018/lancement-linitiative-min-ajliki-academy/302526.html>

Flash Info du Secteur



✚ Lancement de la 7ème édition du PNME

Le 4 octobre 2018, le CMS a invité les membres du Jury du PNME à se réunir au sein de ses locaux, pour le lancement de la septième édition du Prix National du Micro-Entrepreneur.



✚ Formation sur les indicateurs de Performance Financière et Sociale des IMF

Le CMS a organisé, en collaboration avec ADA Luxembourg et la Fondation belge BRS, du 30 octobre au 1er novembre 2018 à Casablanca, un atelier de formation interactif sur « l'analyse de la Performance Financière et Sociale des Institutions de Microfinance » en faveur des AMC.

L'objectif de cet atelier de 3 jours a été de permettre aux participants de mesurer la performance financière de leur institution sur les cinq dernières années afin de les aider à apprécier leurs forces et leurs faiblesses, d'évaluer la viabilité financière de l'institution et in fine, de tirer les leçons nécessaires pour prendre les mesures correctrices qui s'imposent. L'outil utilisé dans cette formation est la Factsheet.



✚ Participation du CMS au Salon International des Dattes au Maroc (SIDATES)

Placée sous le Haut Patronage de SM le Roi Mohammed VI et sous l'égide du ministère de l'Agriculture, de la pêche maritime, du développement rural et des eaux et forêts, la 9ème édition du Salon International des Dattes a été organisée du 25 au 28 octobre 2018 à Erfoud, sur le thème "Logistique et développement de la filière des dattes".

Flash Info du Secteur



Le CMS a participé à ce Salon, en partenariat avec l'Office National du Conseil Agricole (ONCA), à travers une action de sensibilisation à l'entrepreneuriat et de formation des micro-entrepreneurs travaillant dans le secteur agricole et para-agricole.

Conscient de l'intérêt que joue l'accompagnement dans le développement des projets et des activités des micro-entrepreneurs et en application des axes de la Stratégie Nationale du Développement, le CMS a mobilisé ses ressources et s'est déplacé sur les lieux avec son « Unité Mobile de Formation », pour assurer des formations sur les caractéristiques de l'entrepreneur, les techniques de commercialisation et le développement personnel.

Le CMS a également participé, via son guichet « accompagnement de l'entrepreneuriat agricole et employabilité », aux côtés des conseillers agricoles de l'ONCA, à l'ensemble des opérations de conseil et d'orientation des agriculteurs en matière managériale et entrepreneuriale.

En outre, le CMS a été invité par l'ONCA à participer au débat organisé le 26 octobre 2018 à la salle de conférences de l'Hôtel LAATI, sur le thème « Soutien des jeunes entrepreneurs pour la création d'entreprise de service agricole ».

Par ailleurs, le CMS a été invité à la cérémonie de remise des Prix aux lauréats désignés meilleurs exposants, organisée lors de cette manifestation.

Le Salon en quelques chiffres :

Superficie globale : 40.000 m²

Surface aménagée en stands : 10.000 m²

Nombre d'exposants prévus : 220

Nombre de visiteurs attendus : 80.000

Représentation internationale : 15 pays invités

Organisateur officiel : Association du Salon International des Dattes au Maroc



<http://www.sidattes.ma/fr/>

<https://www.maghress.com/fr/lopinion/57182>

Flash Info du Secteur



« A lire sur le net »

✦ « Microfinance: L'évolution du cadre réglementaire sera décisive »

Xavier Reille, Directeur d'IFC pour la région Maghreb: « Je pense que le secteur à de fortes marges de croissance. La microfinance touche seulement 2,5% de la population du pays, contre 5% au Mexique et 15% au Pérou. Il faut continuer à innover et à développer l'offre de produit. L'expérience d'Al Amana sur l'assurance santé est un très bon exemple. Au Maroc, la micro-assurance touche 1,6% de la population, contre 23% en Inde et 30% aux Philippines. Je pense que les institutions de microfinance peuvent continuer à innover sur le financement des TPE ou des jeunes. »

<https://leconomiste.com/article/1035943-microfinance-l-evolution-du-cadre-reglementaire-sera-decisive>

✦ « Microfinance: Nouveau virage pour le secteur »

Le secteur de la microfinance entame un nouveau virage au Maroc. Aujourd'hui, la Société financière internationale (IFC), relevant de la Banque mondiale, s'implique davantage dans le développement de ce secteur au Maroc. Un nouveau partenariat a été noué avec Al Amana Microfinance, qui détient 40% des parts de marché au niveau national. Cette nouvelle convention porte sur le financement d'un accompagnement de 20 millions de DH.

<http://www.leconomiste.com/article/1035942-microfinance-nouveau-virage-pour-le-secteur>

✦ « Finance verte : un nouveau programme de l'AFD en partenariat avec le Fonds Vert pour le Climat »

Le Groupe Agence Française de Développement (AFD) en partenariat avec le Fonds Vert pour le Climat (FVC) lancent un programme d'une ampleur inédite pour accroître les financements climat.

Il s'agit d'un programme de plus de 750 millions de dollars US intitulé « Transformer les systèmes financiers pour le climat » qui vise « à accompagner la transformation des systèmes financiers locaux pour lutter contre le changement climatique, en mettant à disposition des pays les ressources concessionnelles du FVC et de l'AFD et en capitalisant sur la longue expérience du groupe AFD en matière de finance climat dans les pays du Sud ».

La transformation des pratiques locales de financement pour le climat sera soutenue à travers la mise à disposition des ressources financières et une assistance technique adaptées aux besoins des institutions financières (banques, institutions de micro-finance locales...) et de leurs bénéficiaires.

Au total 17 pays en développement et émergents bénéficieront de cet appui, essentiellement en Afrique.

<https://www.mediaterrre.org/actu,20181108215854,11.html>